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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS 

Secretaria Municipal 

________________________________________________ 

ACTA ORDINARIA N° 3  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LOS LAGOS  

PERIODO 2021 – 2024 

 

En la comuna de Los Lagos, a quince de julio del año dos mil veintiuno, siendo las 15:15 

horas de forma presencial en el salón auditórium, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 3 del 

Honorable Concejo Municipal de la comuna de Los Lagos.  

Preside la Sesión el Alcalde Sr. Aldo Retamal Arriagada, actúa como Ministro de fe la 

Secretaria Municipal Sra. María Soledad Espinoza Munita en presencia de los siguientes 

concejales: 

           Sr. Javier Santibáñez Báez 

           Sr. Carlos Carrillo Contreras 

           Sra. Parmenia Aburto Aburto 

           Sra. Alejandra Martínez Fuentes 

           Sr. Alexis Saldias Moraga 

           Sr. Marco Saavedra Carrasco 

 

Además, se encuentra presente: Sr. Ricardo Bustamante, Administrador Municipal 

            

Sr. Alcalde: Siendo las 15:15 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal 

del día jueves 15 de julio de 2021 

 

1.- DISCUSION Y APROBACION ACTA ANTERIOR. 

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA  

 

3.- CUENTA 

 

4.- TABLA 

 

4.1.- ADJUDICACIÓN LICITACIÓN PÚBLICA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS 

DE VIOLENCIA LOS LAGOS, ID: 1723-18-LR21, A CONSULTORA DIÁLOGOS LTDA RUT: 

76.711.674-8 POR UN MONTO DE CONTRATO DE $324.745.000 (EXENTO DE IVA), POR UN PLAZO 

DE EJECUCIÓN DE 24 MESES. 

PRESENTA: TAMARA PASTEN CASTILLO, DIRECTORA DE SECPLAN.  
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4.2.-SOLICITA ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL APROBACION ROL PATENTE DE ALCOHOLES 

2DO SEMESTRE 2021. 

EXPONE SRA. VALERIA FICA ENCARGADA PATENTES 

 

4.3.-  PRESENTACION PROGRAMAS DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO  

PROGRAMAS SERVICIOS C OMUNITARIOS 

PROGRAMA DEPORTIVOS 

EXPONE SRA. CARMEN GLORIA SILVA DIDECO 

 

4.4.- REDESTINACION FUNCIONARIO DE PLANTA ADMINISTRATIVA SR. JUAN PABLO GRANDON 

SOTO DESDE DIRECCION DE CONTROL A DIRECCION DE FINANZAS 

PRESENTA SR. RICARDO BUSTAMANTE K, ADMINISTRADOR 

 

 

5.- VARIOS 

 

DESARROLLO 

 

1.- DISCUSION Y APROBACION ACTA ANTERIOR. 

Secretaria Municipal: se envió el acta número 2, Sr. Alcalde. 

 

Sr. Alcalde: Señoras y señores del Concejo ofrezco la palabra para manifestarse en torno al 

acta número 2 ¿Alguna observación o modificación si no para someterla a aprobación? 

SE APRUEBA EN FORMA UNANIME SIN OBSERVACION EL ACTA DE SESION ORDINARIA N° 2  

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

 

Secretaria Municipal: Se remitió a los Sres. Concejales invitación a una capacitación de 

parte de la empresa del sur, el Sr. administrador me dio a conocer que está sujeto 

evaluación de Finanzas por los recursos y sería conveniente que los concejales analicen los 

temas de las capacitaciones que se ofrecen para tenerlo presente 

 

3.- CUENTA 

 

Sr. Alcalde: He estado en diferentes reuniones con los diferentes equipos municipales, cosas 

que son importantes y que la comunidad venía planteando hace tiempo, por ejemplo el 

tema de mejorar los camino de Antilhue con el operario de la moto niveladora hoy estuve 

en terreno pudiendo ver las obras,  faltaba aún una pequeña parte en la calle 

circunvalación, pero se está avanzando, además se aprovechara esta instancia y se va a  

pasar por todas las calles quedando a la espera nuevamente de tiempo bueno para  volver 

a pasar, para qué queden los caminos en buen estado  

Esa es una de las preocupaciones que se mencionaron en el concejo anterior y que hemos 

estado desarrollando como decía anteriormente en diferentes reuniones, planificaciones 

con equipos directivos, con los funcionarios y funcionarias del municipio. 

 

4.- TABLA 

 

4.1.- ADJUDICACIÓN LICITACIÓN PÚBLICA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS 

DE VIOLENCIA LOS LAGOS, ID: 1723-18-LR21, A CONSULTORA DIÁLOGOS LTDA RUT: 

76.711.674-8 POR UN MONTO DE CONTRATO DE $324.745.000 (EXENTO DE IVA), POR UN PLAZO 

DE EJECUCIÓN DE 24 MESES. 
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PRESENTA: TAMARA PASTEN CASTILLO, DIRECTORA DE SECPLAN.  

 

Sr. Alcalde: Esto se vio en comisión, el Presidente de la Comisión de Finanzas, Si pudiera 

expresar qué fue lo que se vio y si cuenta con el visto de la comisión para someterlo a 

aprobación  si no hay más consultas.   

 

Concejal Saavedra: Buenas tardes, señor alcalde, señores concejales, El día miércoles 14 

de julio a las 11:17, en el Salón Auditórium se dio inicio a la reunión de comisión de finanzas, 

como Presidente, señor alcalde, puedo informar a usted que con los concejales que integro 

esta comisión Alejandra Martínez y Javier Santibáñez,  se conoció la licitación y se hicieron  

todas las consultas que se originaron las que fueron respondidas por la directora de Secplan 

Srta. Tamara Pasten, y el administrador municipal, luego de lo cual la comisión procedió a 

aprobar la licitación por votación unánime.  

 

Sr. Alcalde: gracias concejal Saavedra Presidente de la comisión de régimen interno y 

finanzas. Señoras y señores del Concejo alguna observación o sino para someterlo a 

votación  

 

Concejal Santibáñez: gracias señor alcalde,  tiene que ver específicamente con la licitación 

que dio a conocer el presidente de la comisión, todas las dudas que se suscitaron con 

respecto a la licitación,  que se tuvo un gran cuidado porque es un monto importante como 

usted bien sabe alcalde no todos los días el municipio adjudica más de 300 millones de 

pesos y fueron bien respondidas las consultas tanto por la señorita Pasten de la secretaria 

de planificación cómo también por don  Ricardo administrador municipal así que con 

respecto a eso ninguna duda.  

Solo señor alcalde tenemos una propuesta que realizarle de parte de la comisión que dice 

relación con un tema para facilitar el trabajo de aquí en adelante y poder  ir mejorando el 

tema del análisis de esta y futuras licitaciones, es que pudiese además de incorporarse 

como  documentación  cuando llegue a la comisión los antecedentes de la licitación un 

breve informe con respecto a los servicios que va a contratar el municipio, los objetivos que 

se buscan con ello, fecha de apertura, fecha de cierre y toda la información que 

corresponda de manera breve para poder resumir un poco y así facilitar el trabajo de la 

comisión ya que usted entenderá que los antecedentes de una licitación son complejos  

entre números y tablas nosotros como concejales no manejamos en específico esa 

información, entonces como para evitar que surjan tantas dudas entre tanta tabla un 

pequeño resumen o reseña que acompañe a los documentos nos facilitaría bastante 

trabajo señor alcalde en las comisiones. 

 

Sr. Alcalde: Gracias concejal Santibáñez, por mi parte no hay ningún problema voy a 

solicitar a la administración que se comunique a los diferentes departamentos cada vez 

que se presente una licitación aparte de todo lo que puedan revisar en mercado público  

con el número de ID, aparte de ello hacer un breve resumen o una nota explicativa de 

cuáles son los principales objetivos plazos de cada proyecto, así que señor administrador le 

pido que notifiquemos a cada departamento para las futuras licitaciones que lleguen a 

Consejo  

Concejal Carrillo: Esta licitación que se está por aprobar señor alcalde es fruto del trabajo 

que realizamos usted y yo en el periodo en que fue concejal, me alegra mucho que esto 

haya  salido a flote, ya que aquí entre nos, eso estaba más bien perdido, pero 

afortunadamente por el bien de nuestras vecinas y de cualquier persona que esté sufriendo 

violencia intrafamiliar esto viene a mermar en parte la gran problemática que tenemos 

como sociedad, estoy muy contento de que esto haya llegado a buen puerto  
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Sr. Alcalde: muchas gracias concejal y tal como usted lo menciona desde la administración 

anterior se venían haciendo planteamientos frente a este proyecto y que estuvo 

peligrando, ya que en su momento se dilató mucho y me alegro también que se haya 

podido avanzar y por supuesto ahora adjudicar, ahí también mencionar el trabajo que se 

ha hecho de la Secplan en conjunto con las diferentes instituciones para poder avanzar en 

ello. Si no hay más consultas someto a votación la licitación ya antes mencionada por el 

monto también mencionado en el punto. 

Concejal Santibáñez: apruebo  

Concejal Carrillo: apruebo  

Concejala Aburto: apruebo 

Concejala Martínez: apruebo 

Concejal Saldias: apruebo 

Concejal Saavedra: apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS 

CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS 

SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA ADJUDICACION 

LICITACION PÚBLICA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA LOS 

LAGOS, ID: 1723-18-LR21, A CONSULTORA DIÁLOGOS LTDA RUT: 76.711.674-8 POR UN MONTO 

DE CONTRATO DE $324.745.000 (EXENTO DE IVA), POR UN PLAZO DE EJECUCIÓN DE 24 MESES. 

 

4.2.-SOLICITA ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL APROBACION ROL PATENTE DE ALCOHOLES 

2DO SEMESTRE 2021. 

EXPONE SRA. VALERIA FICA ENCARGADA PATENTES 

 

Sr. Alcalde: esto también pasó por la comisión, esta vez de alcoholes, dará la información 

su presidente Concejal Carlos Carrillo  

 

Concejal Carrillo: efectivamente en la comisión de alcoholes donde me acompañó mi 

colega Marcos Saavedra y colega Javier Santibáñez y Sra. Valeria Fica, llegamos a la 

conclusión de que en estricto rigor tenemos 77 patentes, de las cuales tenemos 56 activas, 

tenemos dos patentes que se declaran sin movimiento y tendríamos 19 patentes con 

patente de alcoholes microempresas eso nos daría el total de las 77 patentes señor Alcalde   

 

Sr. Alcalde: gracias concejal Carrillo, entonces se aprueba el listado de patentes  

 

Concejal Carrillo: sí señor alcalde nosotros también aprobamos para pasarlo a concejo y 

aquí terminar el trámite de aprobación de las 77 patentes de alcoholes.  

Concejal Carrillo: solo quería hacer una acotación, quisiera ver la posibilidad que la 

funcionaria encargada de patentes pudiera oficiar a todos los estamentos e instituciones 

que puedan fiscalizar a todos los establecimientos que a pesar de que estamos en 

pandemia están operativos dado que eso es muy importante para el cumplimiento de las 

normativas de los locales que expenden bebidas alcohólicas.  

 

Sr. Alcalde: le encargó a la señora Valeria Fica que se pueda oficiar a las patentes para 

darle cumplimiento a las normativas que establece el cuerpo legal, sometemos entonces 

aprobación de las 77 patentes antes mencionadas según desglose mencionado en el 

informe. 

Sr. Alcalde: señoras y señores del Concejo alguna observación en cuanto a las patentes’ 

de alcoholes. Sometemos entonces a aprobación Las patentes antes mencionadas.  

Concejal Santibáñez: apruebo  
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Concejal Carrillo: apruebo  

Concejala Aburto: apruebo 

Concejala Martínez: apruebo 

Concejal Saldias: apruebo 

Concejal Saavedra: apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS 

CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS 

SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA ROL PATENTES ALCOHOLES 

SEGUNDO SEMESTRE AÑO 2021 

    

EL DETALLE ES EL SIGUIENTE: 
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4.3.-  PRESENTACION PROGRAMAS DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO  

PROGRAMAS SERVICIOS C OMUNITARIOS 

PROGRAMA DEPORTIVOS 

EXPONE SRA. CARMEN GLORIA SILVA DIDECO 

 

Sr. Alcalde: esto ya pasó por comisión De Finanzas y Régimen interno por lo que le doy la 

palabra al presidente de la comisión don Marco Saavedra  

Concejal Saavedra: Gracias señor alcalde con respecto al análisis del programa 

presentado informó que también fue aprobado por unanimidad en la comisión. con 

respecto a este tema solo queda solicitar a usted a futuro con respecto a este tipo de 
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contrataciones, también se agreguen las funciones específicas que el profesional va a 

desarrollar  

Sr. Alcalde: entonces lo integraremos en las próximas presentaciones, se agradece la 

acotación. Como sabemos ya cuenta con la aprobación de la comisión, por lo que, si no 

hay consultas, se someten entonces a votación los programas de la unidad de desarrollo 

comunitario Programa De Servicio Comunitario Y Programa Deportivo.  

Concejal Santibáñez: apruebo  

Concejal Carrillo: apruebo  

Concejala Aburto: apruebo 

Concejala Martínez: apruebo 

Concejal Saldias: apruebo 

Concejal Saavedra: apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS 

CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS 

SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBAN LOS SIGUIENTES 

PROGRAMAS DE DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO:  
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4.4.- REDESTINACION FUNCIONARIO DE PLANTA ADMINISTRATIVA SR. JUAN PABLO GRANDON 

SOTO DESDE DIRECCION DE CONTROL A DIRECCION DE FINANZAS 

PRESENTA SR. RICARDO BUSTAMANTE , ADMINISTRADOR.  

 

Sr. Alcalde: esto pasó por comisión de Régimen Interno y Finanzas, le doy la palabra al 

presidente de la comisión don Marcos Saavedra  

 

Concejal Saavedra: con respecto al cambio del funcionario Juan Pablo Grandon desde el 

departamento de control a finanzas, luego de la exposición del administrador municipal 

esta comisión procedió a aprobar de forma unánime dicho cambio de funciones. A mí 

también me gustaría agregar señor alcalde que cuando haya estos cambios de 

funcionarios pudiese venir como respaldo de que se hará cargo el funcionario y si está de 

acuerdo.  

 

Sr. Alcalde: gracias concejal, efectivamente el funcionario está de acuerdo, ya que fue 

una conversación previa con él. Gran parte de las decisiones que se están tomando por no 

decir todas se conversan antes con los funcionarios para tomar conocimiento de cuáles 

son sus propuestas o intenciones frente al tema, en este caso el cambiar a un funcionario 

de la Dirección de Control requiere acuerdo de Concejo, es una de las pocas direcciones 

que requieren esto para mover a sus funcionarios y él se va a cumplir otras funciones a la 

dirección de Finanzas; se agradece concejal la observación se va a incluir. Ofrezco la 

palabra por si alguien tiene una consulta ya que se cuenta con la aprobación de la 

Comisión  

 

Concejal Saavedra: disculpe la interrupción Sr. Alcalde, quisiera agregar un 

agradecimiento a la concejala Aburto que no integra la comisión, pero estuvo ahí 

demostrando el interés hacia su comuna.  

Concejala Aburto: gracias  
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Sr. Alcalde: gracias concejal, si no hay más consultas sometemos a votación este punto  

Concejal Santibáñez: apruebo  

Concejal Carrillo: apruebo  

Concejala Aburto: apruebo 

Concejala Martínez: apruebo 

Concejal Saldias: apruebo 

Concejal Saavedra: apruebo 

Sr. Alcalde: apruebo 

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL 

ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS 

CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS 

SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA REDESTINACION DEL 

FUNCIONARIO SR. JUAN PABLO GRANDON SOTO DE PLANTA ADMINISTRATIVO GRADO 15° 

DESDE LA DIRECCION DE CONTROL A LA DIRECCION DE FINANZAS MUNICIPAL. 

 

5. VARIOS  

 

5.1.- Concejal Saavedra: con respecto a sucesos que han acontecido en nuestra comuna 

lo más preocupante es el tema del CESFAM, yo el otro día estuve en terreno a las 9:00 de , 

mañana presente en el Cesfam y no puede ser que el adulto mayor hoy en día este a las 

7:30 de la mañana para poder solicitar una hora que va a ser atendida después de las 11 

de la mañana. Señor alcalde le pido con todo respeto como máxima autoridad pedir 

explicaciones a la Directora, del Depto. De Salud porque no ha cambiado ese sistema de 

trabajo; Esperamos que esta nueva administración pueda solucionar estos temas 

agradecer a la concejala Parmenia que también tuvo conocimiento de este tema, y como 

digo yo estuve en terreno y eso efectivamente ocurrió.  

5.2.- Concejal Saavedra: alcalde ya que  hemos hablado de la pandemia, me tienen 

preocupado las peluquerías , si bien es cierto no todos recibieron el bono del millón de pesos 

de las Pymes y hoy en día he visto que no todos  van a obtener estos beneficios y que tienen 

que pagar su patente que son dos veces al año, estarían pagando la primera en julio, yo le 

solicito señor alcalde como la máxima autoridad de la comuna, que quede a su criterio el 

dejar sin efecto la basura que en el mes de julio son casi $ 32.000 pesos, hoy en día la basura 

es más cara que la patente y deben pagar ambas casi $ 60.000 pesos y fracción, yo le pido 

señor alcalde y si esta entre sus facultades dejar sin efecto el tema de la basura por este 

mes y que paguen solo su patente.  

Concejala Aburto: gracias señor alcalde con respecto a lo que cita el colega Saavedra, 

del caso del Cesfam, es verdad, yo me enteré por redes sociales, y fui a conversar también 

con el director del Cesfam, muy amable me atendió muy bien y conversamos la situación 

y la verdad es que él  va a tomar en cuenta todo esto para poder solucionarlo junto con la 

nueva administración, es para mejorar el bienestar de todos nuestros ciudadanos de la 

comuna. Lo otro que dice el concejal Saavedra yo también estoy de acuerdo porque 

considerando todo lo que ha sido la pandemia para todas las personas creo que podríamos 

hacer esa salvedad, si usted lo considera,  gracias. 

Concejal Saldias:  Referirme a lo mismo señor alcalde, en relación a lo que planteaban los 

2 colegas también he sido contactado por varios vecinos ya que hemos pertenecido en  la 

administración anterior a lo que es la comisión de salud hoy  Dirigida o presidida por el señor 

Santibáñez,  en relación a lo que es el tema de larga espera que tienen que tener  adultos 

mayores, sobretodo en el tiempo de pandemia que estamos viviendo aquí en la comuna 

de Los Lagos sería muy importante, no sé si el presidente de la comisión pudiera llamar 

dentro de la próxima semana a una comisión de salud para poder ver ese tema con los 

distintos directivos o encargados del consultorio de nuestra comuna para poder ver la 

problemática que se está generando. 
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Sr. Alcalde: gracias concejal. Voy a dar la palabra a todos los concejales  primero y luego 

voy a dar respuesta. por ejemplo con el tema del Cesfam, de salud hay varias medidas que 

ya se están tomando, pero después las voy a responder, así que concejal Carrillo le doy la 

palabra para que mencionen todos los puntos varios que tengan.  

Concejal Carrillo: En primer lugar, me asumo a lo planteado por el colega Saavedra el 

colega Alexis y la señora Parmenia dado que  nuestros adultos mayores merecen el mejor 

de los tratos y el mejor de los respetos; Evidentemente aquí hay algo que no está cuadrando 

bien, pero sé que ésta administración tiene la voluntad de resolver esos inconvenientes 

5.3.- Concejal Carrillo: aprovecho la instancia para hacer un llamado a la comunidad dado 

que todos sabemos que hoy día una vecina sufrió un incendio y hago un llamado a toda 

la comunidad que seamos solidarios con esta vecina para poder ir en su ayuda lo antes 

posible, tengo entendido que se van a contactar con usted señor alcalde para poder 

solicitar su atención en el tema, porque literalmente quedaron sin nada, a brazos cruzados, 

Es más también tengo entendido que están en el hospital en observación  producto que 

ellos inhalaron humo, que es algo preocupante, así que hago un llamado a la comunidad 

de Los Lagos a que seamos solidarios en estos momentos porque hoy un vecino lo necesita. 

5.4.- Concejal Santibáñez: Mi primer punto señor alcalde dice relación con la ampliación 

del APR de la localidad de Folilco, existe ahí en trámite un proyecto, una prioridad para 

diseño y mejoramiento del sistema de agua potable rural para beneficiar en primera 

medida a las familias del sector Mi Tierra y también a las familias del Comité de Vivienda 

que se está proyectado construir en la localidad, recordar que hay un máster plan por 

decirlo de alguna manera en la localidad de Folilco que incorpora dotación y ampliación 

de los servicios y también construcción de viviendas y es por eso señor alcalde que yo tuve 

una reunión esta semana con la Directora Regional de la Dirección de Obras Hidráulicas en 

la cual vimos varios temas de APR de la comuna de Los Lagos y ella me encargo respecto 

de la ampliación del APR de Folilco interceder ante usted, que lo planteará en la sesión de 

concejo, porque habían acuerdos del municipio, compromisos mejor dicho que estaban 

pendientes; En relación a la ampliación del APR de Folilco era respecto a una topografía y 

subdivisión, ellos entienden que la topografía estaría listo, pero hay una subdivisión 

pendiente que el municipio había asumido el compromiso de ejecutar, entonces la 

directora me dice que debe estar esta subdivisión o compromiso listo para poder finalizar 

el diseño de ingeniería, señor alcalde yo  sé que usted también  al igual que yo y mis colegas 

Concejales tienen en prioridad los temas de agua potable rural, así que cumplo con lo 

encargado por la Directora respecto a la ampliación del APR de Folilco, 

5.5.- Concejal Santibáñez: Otra preocupación que había dice relación con el  real estado 

de avance del proyecto de agua potable rural  en Lipingue,  solicité información y lo que 

se me informó es que actualmente se encuentra en el Ministerio De Desarrollo Social y se 

encuentra en estado de FI, es decir, falta de información, ahí señor alcalde solicitarle 

también que pudiese contarse con los antecedentes para ver que observación falta 

subsanar o que cosas está pendiente para poder avanzar en el proyecto, ya que yo 

comunicándome con los vecinos en especial con don Luis Espinosa su presidente, ellos 

estaban por decirlo de alguna manera esperando los recursos que sean asignados para 

dar inicio y la real situación de hoy es que esta en FI que es en falta de información 

5.6.- Concejal Santibáñez: Reiterar igual la problemática de la movilización que afecta a 

algunos sectores de nuestra comuna, lo planteó la colega Alejandra Martínez la semana 

pasada junto a otros colegas en relación al sector El Salto, Chanco, y la posibilidad de 

conectarse con la comuna. En la semana también me contactaron dirigentes de los 

sectores de pellinada y la línea que comprende el camino de las juntas, las huellas también 

con grandes problemas de movilización y es por eso señor alcalde que yo le solicito a usted 

las gestiones pertinentes con los entes también que corresponde, no solamente públicos 

como el Ministerio de trasporte, sino también con el terminal de buses que es igual un sujeto 

integrante en este tema de movilización y  traslado de los vecinos para poder ver algún tipo 
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de solución con relación a la falta de conectividad que viven sectores importantes, como 

El Salto y lo que comprende Chanco Lipigüe, hacia Los Lagos,  es importante decir que 

Pellinada, Las Huellas, Pucara, Pichihue y toda la línea también de ese caminos se ven 

afectados. 

5.7.- Concejal Santibáñez: por último señor alcalde respecto a una situación que aconteció 

hace algunos días, que dice relación con el puente huiña huiña donde hubo un accidente 

donde una vecina sufrió  bastantes complicaciones de carácter médico, si bien es cierto, 

fue atendido el problema por el municipio manifiesta que para que no vuelva a ocurrir o 

no haya problemas en el puente donde hubo algunas reparaciones, los vecinos están con 

algunas dudas porque el puente tiene unas vibraciones, no está de manera normal 

funcionando, entonces ella me pidió que pudiese solicitarse una revisión del estado actual 

del Puente Huiña Huiña,  hay bastantes familias que transitan por ese puente, corresponde 

una revisión y así evitar cualquier tipo de accidente.  

Muchas gracias alcalde,  quedó atento a su respuesta  

5.8.- Concejala Martínez: mi primer puntos vario es para felicitar la rápida acción para hacer 

andar el Centro de la Mujer, este centro como todos sabemos ha estado esperando hace 

años. En nuestra comuna hay un gran índice de violencia intrafamiliar hacia las mujeres y 

requeríamos con urgencia este centro para poder atender a todas las mujeres víctimas de  

violencia de género; Sin duda es un tremendo paso ya que nuestras mujeres no tendrán 

que desplazarse a otras comunas para recibir ayuda  y eso me pone muy contenta 

5.9.- Concejala Martínez: A requerimiento de una vecina del Sector La Junta, además lo 

pudimos ver el tiempo que anduvimos recorriendo con el señor alcalde la problemática de 

agua de estos vecinos y vecinas del sector la Junta que  sacan agua del río siendo que más 

arriba hay una pesquera que contamina el agua, por lo que es preocupante ya que están 

consumiendo agua contaminada los vecinos, ellos me hacen llegar esta inquietud así que 

cumplo con el deber de informarlo.  

5.10.- Concejala Martínez: Respecto de las luminarias del sector Riñihue, siguen encendidas 

estando de día, estamos parecidos al sector El Salto cuando la luminaria se prendía en el 

día y se apagaban en la noche 

511.- Concejala Martínez: También existe preocupación en el sector de Riñihue  por el 

camión de la basura porque al parecer no puede subir a las poblaciones y en estas 

poblaciones viven muchos adultos mayores que se les dificulta bajar con sus bolsas de 

basura ya que la geografía del lugar es bastante complicado, tengo entendido que no 

sube porque hay un desperfecto en las calles. También en Riñihue me consultan por el 

personal de apoyo que hacía limpieza en los desagües de las calles y en áreas verdes y al 

parecer eso no está ocurriendo, porque los desagües están llenos de hojas y las calles 

también sucias.  

5.12.- Concejala Martínez: En el  Sector El Salto me encontré que en el Puente de Chanco 

hay dos tablones que se cayeron y el auto cae en esos hoyos por lo que está súper peligroso 

sobre todo en la noche que no se ve y puede haber un accidente. 

5.13.- concejala Aburto: gracias señor alcalde, yo también tenía el mismo punto del colega 

Santibáñez que tiene que ver con el problema de movilización que tiene el sector rural, lo 

otro que me encargan es consultar sobre la entrega de lentes de parte de junaeb para los 

estudiantes de nuestra comuna, ya que prácticamente vamos terminando julio y es una 

necesidad de nuestros estudiantes para seguir trabajando y más aún ahora que tenemos 

la modalidad telemática 

5.14.- Concejala Aburto: Felicitar por la acción del Centro de la Mujer, donde las mujeres 

van a ser atendidas, pedirles también a todas ellas que sean capaces de denunciar y 

conversar de interiorizarse cómo va a ser el funcionamiento,  esto  es un gran avance para 

las mujeres de nuestra comuna, felicitaciones señor alcalde.  

Sr. Alcalde: ¿esto han sido todos los puntos varios cierto? Bueno, comentarles a grandes 

rasgos señores y señoras del concejo y también a las personas que nos están viendo. 
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Han llegado reclamos en el ámbito de salud por falta de horas y esperas en la atención  o 

cambios en las horas, así que ya tuvimos reunión con los diferentes estamentos del DESAM,  

no fue solamente con los funcionarios del consultorio sino que en general con todo el 

Departamento de Salud, esta es una de las varias reuniones que hemos estado sosteniendo 

para organizar,  para básicamente reorganizar la estructura interna del municipio, con 

respecto a eso en la semana va a quedar resuelto por lo menos un plan para gestionar 

mejor las horas Y atenciones  y así nuestros vecinos y vecinas puedan  concurrir y sobre todo 

tener una respuesta,  porque otro de los temas que bastante se ha planteado es la falta de 

comunicación efectiva, ya que llaman y no logran contactarse. Para ello quienes están en 

teletrabajo, ya que hay que entender que la situación afecta a funcionarios y funcionarias 

van a ir cumpliendo diferentes roles para así mantener una comunicación con la 

comunidad, les comentó que eso es parte del trabajo que hemos estado realizando esta 

semana, por supuesto agradezco las inquietudes que plantean porque son temas que hay 

que ir resolviendo en conjunto.  

Con respecto al tema del pago de patentes de basura hay que revisar concejal primero 

unos dictámenes de Contraloría y además poder ver todo lo que involucra la normativa. Yo 

entiendo la presión que se está generando en el comercio y de forma general en  muchas 

vecinas y vecinos con la pandemia, pero ahí tenemos que ver en profundidad este tema 

para poder generar una respuesta, así que pediría que me esperen para realizar un informe 

sobre ello.  

Con respecto a lo que mencionaba el concejal Carrillo de los vecinos de Lipingue también 

me sumo a ese llamado que los vecinos y vecinas puedan sumarse para ir en  ayuda de la 

vecina,  en casa de una hermana en Calle Matta se están recibiendo aportes, nosotros 

fuimos hace un par de horas con la Jefa del Departamento Social, vamos a ver con qué 

más a parte de lo que ya fuimos a hacer se puede contribuir y también hay que tener algo 

bastante claro como es en qué podemos seguir ayudando. En este caso no pudimos 

contactarnos con un familiar más directo sino con la hermana,  pero bueno ya está el 

contacto para seguir ayudando esperamos que se recuperen lo antes posible y trabajar 

con ellos en conjunto. 

Lo de los APR comentarles señoras y señores del Concejo es parte de las diferentes sorpresas 

que nos hemos ido encontrando demuestra una falta de seguimiento por parte del 

municipio a estos proyectos, la Directora del Secplan,  ya está trabajando en ello también 

otra persona que le puede hacer seguimiento mucho más exhaustivo a todas las 

tramitaciones porque hasta el minuto no estaba en el funcionamiento actual del municipio 

levantar este catastro, tener la información necesaria y hacer las articulaciones es uno de 

los puntos para poder abordar, agradezco las gestiones que realizó usted en conjunto con 

la directora Zúñiga concejal Santibáñez, la vamos a invitar también para poder avanzar en 

ello, por supuesto que esto va en beneficio de nuestras vecinas y vecinos, esa es 

básicamente la respuesta concejal, éste es uno de los puntos que por supuesto nos importa 

mucho, al igual que lo que menciona la concejala Martínez sobre los vecinos de la Junta 

así que más que abordarlo por cada uno se hará con un plan comunal que nos permita 

generar un mejor avance de ello y ahí los contactos concejal que usted ha mencionado 

que nos puedan ayudar por supuesto que los vamos a agradecer, vamos a agradecer los 

apoyos y así también la gestión que está realizando para poder avanzar en esto.  

En cuanto a la movilización se está articulando una forma de convenio o cómo podemos 

mejorar esto porque es una situación bastante compleja y que también afecta a diferentes 

sectores que lo han hecho saber,  no solo los que mencionaban.  

Lo de las luminarias, dentro del plan de los 100 días que planteamos también está  poder 

generar un convenio o más que un convenio Un Plan de Acción para la mantención y 

reparación de las luminarias que son cosas que nos han estado faltando, hay otra 

complicación en esto que de una u otra forma ya se los había hecho saber antes, qué es 

la cantidad de recursos disponibles para hacer todo esto, frente a esto yo los voy a invitar 
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a una reunión de trabajo a parte del concejo para poder ver en detalle el presupuesto 

porque hay una cosa lo que ha sido el avance presupuestario de lo que se dio el primer 

trimestre esto es de la gestión anterior, pero tenemos  que ver el gasto efectivo o 

comprometido a la fecha de ese balance, así también a esta fecha porque hay gastos que 

no estaban considerados y que se consideran en el trimestre siguiente, pero ya se utilizaron 

en el primer trimestre y eso nos enfrenta a una situación muy compleja desde el punto de 

vista financiero y en eso cómo lo hemos planteado debemos ser totalmente transparentes 

para que ustedes también puedan tener claridad con respecto a ello. Aprovecho de 

mencionar que aunque estemos restringidos con el presupuesto y los recursos que tenemos 

no puede significar que no haremos gestión, esta responsabilidad la asumo porque 

lamentablemente no podremos terminar con la deuda este año, por la cantidad de deuda 

y sobre todo de recursos comprometidos que hemos visto hasta este momento porque si 

termináramos con la deuda este año  nos significa casi parar la máquina para poder 

disminuir el costo a cero para poder reponer estos recursos. La necesidad, la urgencia y el 

contexto de pandemia nos obliga a tener que trabajar de todas formas con nuestros 

vecinas y vecinos, es por esto que así como les agradezco públicamente el apoyo recibido 

de parte de ustedes estas semanas en donde han hecho una muy buena gestión y sobre 

todo entendiendo el nivel de dificultad con el que nos hemos encontrado en este municipio 

es reiterarle la solicitud como ya se lo he manifestado de apoyo para abordar esta 

problemática juntos y por lo menos contarles las estrategias de desarrollo para poder 

funcionar lo mejor posible, entendiendo que no podemos dejar de trabajar por la comuna.  

Con respecto a lo del camión de la basura y hay otras situaciones  que son los diferentes 

proyectos que se han ido perdiendo  los RS y esto es una situación que nos hemos ido 

encontrando, ya había mencionado el alcantarillado de Antilhue así también el proyecto 

costanera que se han ido perdiendo los RS hace bastante tiempo por diferentes factores, 

en estos momentos Secplan está levantando la información para poder informarles a 

ustedes los diferentes proyectos y la situación en que se encuentran y que nos han costado 

o nos van a costar porque con el tiempo en estos momento es perder una cantidad de 

recursos que nos deberían haber llegado, esa es otra de las problemáticas con las que nos 

hemos encontrado en esta administración, aparte de lo que ya he mencionado de las 

maquinarias y los camiones que es otro tema ya que cuando hablamos de la basura de 5 

camiones tolva tenemos dos operativos de 3 camiones recolectores de basura en estos 

momentos hay dos 2, retroexcavadoras hay una operativa y eso nos demuestra la falta de 

un plan de mantención para las maquinarias una falta de planificación  en el uso de 

equipamiento municipal, les transparento esto porque es la situación en la que nos 

encontramos y desde aquí es que tenemos que construir y seguir avanzando.  

El tema de los lentes señora Parmenia lo voy a solicitar al departamento de educación así 

como la otra problemática que es el tema de los computadores para los alumnos de 

séptimo básico que también nuestros vecinos nos han solicitado es una problemática que 

va más allá del municipio y que también en el próximo Concejo habrá una respuesta  

Sr. Alcalde: lo del puente de chanco lo vamos a oficiar para tener una respuesta lo antes 

posible, eso sería si mal no lo recuerdo los informes se entregarán la próxima semana si lo 

tenemos antes se lo haremos llegar a los correos.  

Concejal Carrillo: frente a la problemática del transporte que hace eco en los vecinos creo 

que también hay que decirle a los vecinos que no es una cosa que usted pueda manejar 

a voluntad propia, hay otras entidades que determinan esto y una de ellas es la autoridad 

sanitaria, porque el transporte público rural fue suspendido por un tema de sanidad por lo 

que eso también se le tiene que explicar a los vecinos para no darle falsas expectativas, 

creo que es prudente decirlo en Concejo y hacerlo ver, ya que sería lo mismo que nos 

sacaran de cuarentena para bajar la tasa de contagio.  mirando, tratando de hacerle esta 

aclaración alcalde decirle a la comunidad que no es una cosa que pueda usted verlo 
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directamente no está directamente facultado usted para dar una solución a estos 

podemos,  salir juntos a buscar una solución, pero la que determine la autoridad sanitaria.  

5.15.- Concejal Carrillo: Alcalde consultarle por lo de la localidad de Folilco, en que pie va 

el tema de la instalación de la alcantarilla reciclable,  se puedo instalar o qué ha pasado 

con eso.  

Sr. Alcalde: tendríamos que preguntarle al director de obras a él le encargue la misión, la 

verdad estaba súper complicado por el mismo tema de la maquinaria, queremos cumplir 

en todos, estaban terminando el trabajo del puente en monte verde la semana pasada y 

ahora están viendo el otro tema, pero si me acompañan después de la reunión lo vemos 

directamente con el director de obra porque para qué les voy a mentir en este momento 

no tengo la respuesta inmediata. 

5.16.- Concejal Saldia: alcalde si pudiera venir el director de obras porque yo también tenía 

una consulta más o menos parecida quería matar dos pájaros de un tiro. 

Sr. Alcalde: no sé si se encontrará el director de obra, Ricardo lo puedes llamar por favor.  

5.17.- Concejala Martínez: algo cortito señor alcalde. Un vecino que ofreció sus servicios de 

vulcanización a cambio de que le arreglen una luminaria justo enfrente de donde está 

ubicada, es una ampolleta creo, este vecino ofrece su servicio para la municipalidad y 

queda atento que se comuniquen con él. 

Sr. Alcalde: el ofrecimiento que hace lo hace a título de ayuda al municipio más que un 

interés en particular hay que dejarlo claro, porque el plan va a ser integral de reposición de 

luminarias para la comuna.  

5.18.- Concejal Saldías: yo quería conocer un poco el trabajo que está haciendo la 

dirección de obras, ya que  en el Concejo pasado consulté por el tema de los caminos que 

los incluyeran en la agenda; Santa Mónica, San Alfonso uno, san  Alfonso dos, todos los que 

están en las cercanías de Piedras Moras que realizó algún tipo de convenio con la gente 

de vialidad el cual dio muy buenos resultados, ayer o antes de ayer tuve que ir a Riñihue 

por otra cosa pasé por el sector y me pude dar cuenta que estaban todos los caminos 

intervenidos, todos recargados, todos como nuevos, quedó una verdadera pista en todo 

esos callejones que ahí se encuentran para poder beneficiar a los vecinos para que puedan 

ingresar de una forma más cómoda a sus hogares, por eso sería bueno conocer un poco el 

tema así como está mencionado el tema del presupuesto también conocemos los distintos 

problemas que tienen los vehículos que entregan este servicio a la comunidad, entonces 

por lo mismo sería bueno saber cuál fue el tipo de convenio que realizó  el departamento 

de obras. 

Sr. Alcalde: o sea no le gustó ni por el precio 

Concejal Saldias: sé que en santa Mónica está el pozo de ripio del municipio y que de ahí 

sacaron el material, quisiera conocer con el departamento de obras para que se pueda 

replicar esto en otras localidades conociendo el problema de la maquinaria en el 

municipio.  

Sr. Alcalde: El tema de caminos comentarles a grandes rasgos que hemos estado dando 

prioridad porque para los vecinos ha sido un tema recurrente desde hace bastante tiempo, 

por eso mencionaba lo de Antilhue.  

Vamos a ordenar un poco el tema de los puntos varios les pediría concejales y concejalas 

que anoten sus puntos varios y me gustaría como les había planteado al inicio que 

hiciéramos una ronda general y después dar respuesta, no es que no tenga ganas de que 

lo conversemos, solo es para que no saltemos de tema en tema y avancemos en eso, ahora 

si no tengo la respuesta en el momento se les traerá la semana siguiente.  

Concejal Santibáñez: alcalde lo que usted dice es súper importante porque va a pasar que 

nos acordamos de repente de un tema o cualquier cosa y no avanzamos, los puntos varios 

debemos traerlos anotados desde antes y ocupar nuestros 5 min y si nos acordamos de algo 

quedará para la otra sesión porque si no se va a hacer una ronda interminable de puntos 

varios y por lo mismo no volveré a interrumpir la palabra al final de los puntos varios. 
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Sr. Alcalde: gracias concejal Santibáñez 

Concejal Carrillo: solamente una acotación señor alcalde comentarle a la colega Martínez 

que mi vulcanización desde antes que yo sea concejal ha estado al servicio de esta 

comunidad. 

Sr. Alcalde: gracias concejal Carrillo. 

5.19.- Concejal Saavedra: solamente con respecto a la proyección que está teniendo usted 

en los 100 días, creo que se va a lograr con el equipo de trabajo que hay hoy en día, felicitar 

a esta administración por el administrador que tiene ya que se nota que hay capacidad y 

voluntad para hacer las cosas, obvio que no se puede hacer todo altiro, pero se han visto 

frutos; hoy en Antilhue el camino se está arreglando se han retirado arbustos por el equipo 

de aseo y ornato no se había visto antes un operativo tan grande y lo ideal sería replicarlo 

en otras localidades hacer una agenda y así buscar el objetivo y demostrar que podemos 

vivir mejor, con decirle que había una calle que no se le pasaba maquinaria hace más de 

10 años por lo que hoy la gente está muy contenta, más allá de que yo sea concejal todos 

tenemos el mismo espíritu de colaborar y llamo a la comunidad a tener paciencia ya que 

se llevan recién 15 a 16 días y se tratará de llegar a todas las localidades que lo necesitan 

con calma y paciencia. 

Sr. Alcalde: gracias concejal Saavedra también me va recordando cosas que debería 

haber mencionado en la cuenta, es cierto hay diferentes operativos dentro de la comuna 

que se están realizando dentro de ella y van a seguir realizándose, bueno también 

hablábamos del tema de la basura que es una problemática, el tema de los caminos 

también es un tema que más se ha planteado,  el tema de salud anduve en Covadonga 

viendo la realidad de la sede donde atendía el personal de salud y de verdad ahí no se 

podía atender a nadie, es una situación muy compleja y esa decisión la tomó la dirigente  

la señora Batilda entonces hemos estado viendo todo eso y les reiteró el agradecimiento 

público a todos ustedes señores y señoras del Concejo por la voluntad y sobre todo las 

ganas de poder trabajar en conjunto  

Ricardo ¿te pudiste comunicar con el director de obra? 

Sr. Administrador: si me dice que viene para acá. 

Señor alcalde: no sé si lo prefieren y lo solicitamos como un informe para la próxima semana.   

Entonces señoras y señoras del Consejo siendo las 16:07 minutos damos por terminada la 

reunión ordinaria de Consejo muchísimas gracias.  

 

ACUERDOS  

 

ACUERDO N° 08:  EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO 

RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, 

CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ 

FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA 

ADJUDICACION LICITACION PÚBLICA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE 

VIOLENCIA LOS LAGOS, ID: 1723-18-LR21, A CONSULTORA DIÁLOGOS LTDA RUT: 76.711.674-8 

POR UN MONTO DE CONTRATO DE $324.745.000 (EXENTO DE IVA), POR UN PLAZO DE 

EJECUCIÓN DE 24 MESES. 

 

ACUERDO N° 09:  EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO 

RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, 

CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ 

FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA ROL 

PATENTES ALCOHOLES SEGUNDO SEMESTRE AÑO 2021 

    

EL DETALLE ES EL SIGUIENTE: 
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ACUERDO N° 10:  EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO 

RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, 

CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ 

FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBAN LOS 

SIGUIENTES PROGRAMAS DE DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO:  
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ACUERDO N° 11:  EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO 

RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, 

CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ 

FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA 

REDESTINACION DEL FUNCIONARIO SR. JUAN PABLO GRANDON SOTO DE PLANTA 

ADMINISTRATIVO GRADO 15° DESDE LA DIRECCION DE CONTROL A LA DIRECCION DE 

FINANZAS MUNICIPAL. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


